



AUSENTES, INTEGRANTES DEL GOBIERNO FEDERAL

En sesión deslucida, entregan la medalla Belisario Domínguez 2020 a personal de salud

ANDREA BECERRIL
Y VÍCTOR BALLINAS

En sesión solemne y en ausencia de integrantes del gobierno federal, el Senado entregó ayer la medalla Belisario Domínguez 2020, que fue concedida hace dos años a médicos, enfermeras, paramédicos y en general al personal sanitario que combatió durante la pandemia de covid-19, pero que nadie de este gremio recibió, por un desacuerdo entre partidos. Morena no pudo llegar a un acuerdo con la oposición, fundamentalmente el PAN, sobre qué institución o persona debía recoger el galardón.

El presidente municipal de Comitán, Mario Antonio Guillén, recibió la medalla y el diploma correspondientes, pues la presea quedará resguardada en el lugar de nacimiento de Belisario Domínguez, ahora Casa Museo, en esa localidad chiapaneca.

Fue una sesión inusual, deslucida, pues no se llevó a cabo en la vieja sede de Xicoténcatl, como se hizo desde hace más de 60 años, sino en el edificio de Reforma e Insurgentes.

En representación de los poderes de la Unión sólo asistieron los presidentes, de la Suprema Corte, Arturo Zaldívar, y los de ambas cámaras del Congreso, Alejandro Armenta y Santiago Creel.

Por segundo año consecutivo el presidente Andrés Manuel López

► El presidente municipal de Comitán, Mario Antonio Guillén (a la izquierda), recibió la presea que será resguardada en la Casa Museo de ese municipio chiapaneco. Lo acompañan Alejandro Armenta, presidente del Senado; Arturo Zaldívar, ministro presidente de la SCJN, y Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados Foto Cristina Rodríguez

Obrador declinó participar en la ceremonia.

Tampoco asistió el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, quien fue invitado pero estaba en Chiapas. También se ausentó el secretario de Salud, Jorge Alcocer, "por tener otros compromisos", según dijo la titular de la Comisión para la Medalla Belisario Domínguez, Sasil de León.

En declaraciones sucesivas, los senadores de Morena José Narro, Lucía Meza y Félix Salgado deploraron que por la cerrazón del PAN no se hubiera podido entregar la medalla a los homenajeados.

La panista Kenia López Rabadán rechazó que su partido fuera responsable, pero dejó claro que "nunca hubieran aceptado" que la presea la recibiera el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, quien "debería ser sometido a juicio" por actuación negligente en la pandemia.



Durante la sesión, el presidente del Senado, el morenista Alejandro Armenta, resaltó que hay un nuevo reconocimiento a ese "ejército blanco", a médicos, enfermeras, radiólogos, camilleros, paramédicos y todo el personal del sector salud que arriesgó "su propia vida por preservar la de los pacientes ante esta grave pandemia".

Por si algo faltara en un día de tensiones, al concluir la sesión, la

ahora senadora del PT y ex panista Martha Márquez alcanzó al presidente de la Corte cuando bajaba del presidium y le mostró un cartel contra el aborto: "Ministro presidente Arturo Zaldívar: si su mamá hubiera abortado, usted no sería presidente"...

Por la tarde, Zaldívar respondió en su cuenta de Twitter: "La maternidad de mi madre fue deseada. De no haber sido así, ojalá que en aquel

tiempo hubiera podido ejercer sus derechos reproductivos". Culminó con la frase: "Todos los derechos para todas las mujeres".

Para la versión 2022 de la medalla Belisario Domínguez hay más de 200 candidatos, entre ellos el empresario Carlos Slim, pero el coordinador de Morena, Ricardo Monreal, adelantó que propondrá que se otorgue a los jesuitas asesinados en Chihuahua.